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Teilbudget 4 Ordnungsamt 

lfd. 
Nr. Seite Produkt Kostenstelle Frage/Anmerkung Antwort der Verwaltung Nachfragen Antwort der Verwaltung 

1 339 122000 allgemein 

Wie werden die Ziele 
(Bearbeitung der Anzeige 
innerhalb von 2 Wochen 
nach Anzeige) 
nachgehalten? Wie war 
der Zielerreichungsgrad 
in den vergangenen 
Jahren? 

Alle Anzeigen werden innerhalb 
von 2 Wochen bearbeitet. 
Sollte es weitere Absprachen 
mit anderen Bereichen oder 
Ämtern geben, erhalten die 
Personen eine 
Zwischenmeldung. 

Die gestellten Fragen 
wurden nicht 
beantwortet! 

Die Zielstellung muss 
gestrichen werden. Es ent-
spricht nicht der Realität, dass 
alle Anzeigen stets innerhalb 
von 2 Wochen bearbeitet 
werden können. Die Dauer der 
Bearbeitung ist abhängig von 
dem vorliegenden Sachverhalt. 
Es kann sich ergeben, dass 
anderen Behörden und 
Einrichtungen in die Klärung mit 
einbezogen werden müssen. 

2 340 122000 44110000 
Woraus werden die 
Einnahmen erzielt?  

Hier handelt es sich im die 
Mieteinnahmen für die 
Aufstellung von 
Kleidercontainern im Gebiet der 
Gemeinde 
Schkopau. 

Wie hoch ist die Miete für 
einen Standplatz für 
einen Kleidercontainer? 
Wann wurden die Mieten 
das letzte Mal erhöht? 

Auf der Grundlage vorliegender 
Verträge, die zwischen dem BM 
und der Firma geschlossen 
wurden, werden folgende 
Summen eingenommen: 
Firma Summe Vertrags 

–jahr 
AKS 1.020 € 2011 
Profittex 1.200 € 2014 
Retextil 551 € 1996 

Es gibt keine Mieterhöhungen 
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3 340 122000 45610000 

Wie hoch ist der Stand 
der eingenommenen 
Erträge zum Stand 
31.10.2019?  warum 
gehen die Bußgelder 
zurück? 

Durch verschiedene 
verkehrsorganisatorische 
Maßnahmen 
wurde das „wilde“ Parken 
unterbunden. Viele Kfz-Führer 
halten sich an die StVO. Bei 
versetzten Dienst und weiterer 
Kontrollen wurde eine geringere 
Anzahl von Verstößen 
gegen die StVO festgestellt. 
Das Fehlen von Außendienst- 
Mitarbeitern wirkt sich ebenfalls 
auf die Anzahl der 
Kontrollen aus. 
Stand 31.10.2019: 6.882,50 €  

Wie hoch ist der Stand 
der eingenommenen 
Erträge zum Stand 
31.12.2019? 

In 2019 wurden Buß-/ 
Verwarngelder in Höhe von 
7.027.70 € bescheidet. 
Zahlungseingänge konnten in 
Höhe von 10.369,15 € 
verzeichnet werden, diese 
setzen sich zum Teil auch aus 
Forderungen der Vorjahre 
zusammen.  

4 340 122000 

  
 
54313000 

 Allg. Wie werden die 
Kosten für Post- und 
Fernmeldegebühren auf 
die jeweiligen 
Kostenstellen ermittelt?  Bisher wurde aus den 

bisherigen Ergebnissen der 
Ansatz 
pro Jahr auf 100,00 € geplant. 
Das vorliegende Ergebnis 
begründet eine Erhöhung des 
HH-Ansatzes. 

Der Ansatz wurde aber 
nicht erhöht. Der Ansatz 
2020 sind 100€ bei 
einem vorl. Ergebnis für 
2018 von 281,90€. Soll 
die Antwort bedeuten, 
dass der Ansatz noch 
erhöht werden soll? 
Wenn ja, auf welche 
Summe? Wie ist das 
Ergebnis für 2019? 

Für das Jahr 2019 wurden 
384,33 € angeordnet. Diese 
Kosten entstehen durch die 
Nutzung von 2 Diensthandys im 
Ordnungsamt (Herr Schmidt 
und Her Koebe). Auf Grund des 
Ergebnisses von 2019 ist eine 
Erhöhung auf 400 € 
erforderlich. 

5 357 126000 43211100 
Bitte die Senkung um 
4.000€ erläutern.  Es erfolgte keine Nutzung. 

Erfolgte 2019 keine 
Nutzung? Ist für 2020 
keine Vermietung 
angedacht? Wofür 
werden diese 
Benutzungsgebühren 
erhoben? 

Auf dieses Konto wird nicht 
gebucht. Es wird künftig auf das 
Konto 43210000 gebucht. Der 
Ansatz muss entsprechend auf 
800 € erhöht werden. Die 
Buchung erfolgt nur noch auf 
dieses Produktsachkonto und 
wird in der Kosten-
/Leistungsrechnung auf die 
Einrichtungen geteilt. 
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6 357 126000 

4411100 -
44113000 

Erträge aus Vermietung- 
warum sind diese alle auf 
0 €?  

Objekte der freiwilligen 
Feuerwehren werden nicht 
vermietet. Die Nutzung für 
Vereine ist kostenlos 

Laut Richtlinie zur 
Erhebung von Entgelten 
für die Nutzung 
gemeindeeigener 
Einrichtungen werden in 
Burgliebenau der Saal 
der Feuerwehr, in 
Knapendorf der 
Schulungs- und 
Versammlungsraum mit 
Außengelände, in 
Raßnitz der Saal der 
Feuerwehr und in 
Wallendorf 
Räumlichkeiten im 
Feuerwehrgebäude 
vermietet. Dies 
wiederspricht der 
Antwort. Werden hier 
Einnahmen auf andere 
Kostenstellen gebucht 
oder müsste die 
Richtlinie geändert 
werden? 

Diese Einnahmen werden auf 
das Konto 126000.43210000 
gebucht. Es handelt sich hierbei 
um Benutzungsgebühren. 
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7 358 126000 

52320000 Was wird seit 2019 
geleast?  

Thin Client (Arbeitsstation – 
Igel) für Sachbearbeiter 
Brandschutz 

Bitte erklären, was Thin 
Client ist. 

Während entsprechend 
ausgestattete Personal 
Computer (PC) oder Fat Clients 
auch anspruchsvollere 
Aufgaben komplett autark 
abarbeiten, verlassen sich Thin 
Clients zu großen Teilen auf die 
Rechenleistung eines per 
Netzwerk  verbundenen 
Servers. Zugespitzt 
ausgedrückt, lassen sich die 
abgespeckten Systeme damit 
als Schnittstelle zwischen 
Anwender und lokaler 
Peripherie  sowie einem 
entfernten Rechner 
beschreiben, der 
anspruchsvollere 
Rechenoperationen übernimmt, 
als Terminalserver fungiert oder 
virtualisierte Desktops zur 
Verfügung stellt. 
Quelle:  
https://www.ip-insider.de/was-
ist-ein-thin-client-a-607132/ 
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8 358 126000 52611000 

Bitte die Erhöhung in 
2020 um 6.000€ sowie 
folgende Absenkung um 
8.400€ in 2021ff. 
erläutern.  

 Seit mehreren Jahren war der 
Grundsatz bei der 
Haushaltsplanung den Ansatz 
der Vorjahre um 10 % zu 
senken. Deshalb wurde der 
Ansatz für die Folgejahre 
abgesenkt. Die Planung 
orientiert sich am 
Rechnungsergebnis 2018 und 
stellt einen reellen Wert dar 
– deshalb müsste die Planung 
der Folgejahre dem Ansatz 
von 2020 angepasst werden. 

Soll die Antwort heißen, 
dass die Ansätze noch 
angepasst werden? 

Die Erfahrungen der 
vergangenen Jahre haben 
gezeigt, dass der jährliche 
Planansatz 50.000 € für Dienst-
/Schutzkleidung real ist. Die 
komplette Einkleidung eines 
Kameraden beträgt ca. 1.700 €. 
Derzeit haben wir ca. 300 
Kameraden in der 
Einsatzabteilung zzgl. der 
Kinder- und Jugendfeuerwehr. 
Der Planansatz sollte jährlich 
50.000 € betragen. 

9 359 126000 54315000 

Bitte die Erhöhung der 
Summe um 5.000€ 
erläutern. 

Der Ansatz erfolgte auf Grund 
des Rechnungsergebnisses 
2018. Der Ansatz für die 
Folgejahre muss 
dementsprechend angepasst 
werden.  

Wenn man schon einfach 
vorhergehende 
Antworten kopiert und 
einfügt, sollte man schon 
schauen, ob es passt! 
Hier geht es um 
Sachverständigenkosten, 
die im Ergebnis von 2018 
mit 0€ aufgeführt sind. 
Wofür sind die Gelder 
eingeplant?  

Für nicht vorhersehbare 
Ereignisse wurden bisher 
pauschal 800 € geplant. Im 
Jahr 2018 wurden  5.000 € 
zusätzlich für die Kalkulation 
der Kostensatzung der FF 
Schkopau geplant. Im Jahr 
2020 wurden 10.000 € für die 
Fortschreibung des 
Brandschutzbedarfsplanes und 
der Risikoanalyse eingeplant. 
Die Kosten sind einmalig und 
müssen in den nächsten Jahren 
nicht berücksichtigt werden. 
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10 363 126000 

 
52412000 

Warum sind die Kosten 
auch bei fast 
gleichgroßen FFW so 
unterschiedlich? 

 

 Die Unterschiede in den 
Verbräuchen haben 
verschiedene Ursachen. Es 
spielt im Wesentlichen das 
Nutzverhalten eine große Rolle. 
Je nach Anzahl der Einsätze, 
der Nutzung von Räumen 
außerhalb der FFW 
(Vermietung), der Nutzung von 
Räumen außerhalb von 
Einsätzen durch die FFW, 
wirken sich auf die Verbräuche 
aus. Auch die Baujahre spielen 
eine nicht unwesentliche Rolle. 
Bei älteren Gebäuden ist z.B. 
der Wärmeschutz der baulichen 
Hülle wesentlich schlechter als 
bei neueren Objekten. Des 
Weiteren werden die Objekte 
mit unterschiedlichen Medien 
mit Wärme versorgt, was 
ebenfalls Auswirkungen auf die 
Kosten hat. Eine genauere 
Auskunft könnte nur über eine 
detaillierte Analyse aller 
kostenrelevanten Faktoren 
gegeben werden. Diese würde 
einen längeren zeitlichen 
Rahmen in Anspruch nehmen. 
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11 

379 126000 78317100 Welche Fahrzeuge sollen 
in 2020 und welche in 
2021 ff erworben 
werden? Für welchen 
Standort ist die 
Beschaffung geplant?  

Grundlage für die Beschaffung 
von Einsatzfahrzeugen der 
Freiwilligen Feuerwehr 
Schkopau sind der 
Brandschutzbedarfsplan und 
die Risikoanalyse. 
Grundsätzlich werden 
Fahrzeuge für die 
Gemeindefeuerwehr und nicht 
speziell für die Ortsteile 
angeschafft. Derzeit besteht 
Bedarf an der Beschaffung von 
3 Einsatzfahrzeugen welche in 
den Ortsfeuerwehren/ 
Standorten Burgliebenau, 
Dörstewitz und Röglitz 
stationiert werden könnten. 

Laut aktuellem 
Brandschutzbedarfsplan 
sind für die genannten 
Standorte als nächste 
Ersatzbeschaffung 
jeweils ein TSF-W 
geplant. Wird dies auch 
so realisiert, ja oder 
nein? Wenn nein, was 
soll realisiert werden und 
mit welcher 
Begründung? Besteht die 
Gefahr, dass der 
Landkreis Beschlüsse 
beanstanden könnte, 
welche die Anschaffung 
von Fahrzeugen, die 
über den Bedarf laut 
Brandschutzbedarfsplan 
hinausgehen? 

Die Entscheidung über den 
Fahrzeugtyp ist noch nicht 
getroffen. Derzeit laufen noch 
Beratungen. Nach Abschluss 
erfolgt die Beratung in den 
entsprechenden Gremien. Alle 
Abstimmungen erfolgen im 
Einklang mit dem SG 
Brandschutz des Landkreises. 

12 379 126000 78510000 

Warum erfolgt keine 
Aufsplittung der Summe 
auf die 
Einzelmaßnahmen 
mehr? Ist der Neubau 
eines 
Feuerwehrgerätehauses 
Lochau gestrichen 
worden? Wenn ja, 
warum?  

 Es war vorgesehen, in Lochau 
ein gemeinsames 
FFGerätehaus 
für Lochau und Döllnitz 
(Variabel Burgliebenau) 
zu bauen. 
Seitens der beiden Wehren 
erfolgt eine Absage. 

Die erste Frage ist noch 
nicht beantwortet! 

Kämmerei 
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13 386 281000 53180000 

Bitte erläutern, wofür 
diese 2.500€ eingeplant 
sind. 

 Aus dieser Stelle werden 
Rechnungen bezahlt, die alle 
Ortsteile betreffen, z.B. 
Materialien für die Teilnahme 
am 
Merseburger Familientag, 
bestimmte Druckkosten für 
Plakate usw. Weiterhin wurden 
in der Vergangenheit 
Vereine unterstützt, welche ein 
Jubiläum hatten oder wenn 
Mittel im jeweiligen Ortsteil 
schon ausgeschöpft waren und 
ein Verein noch eine dringende, 
nicht geplante Ausgabe 
benötigte. Die Mittelvergabe 
erfolgt im Einzelfall in 
Absprache mit dem 
Bürgermeister. 

Bitte für die Jahre 2014-
2019 aufführen, wofür 
genau diese Mittel 
ausgegeben worden sind 
und in welcher Höhe. 

Siehe Anlage A 

14 391 421100 
Konkret 
Ziele 

Erfolgt tatsächlich noch 
die Bereitstellung eines 
Kleinbusses für 
Vereinszwecke? 

Es wird kein Kleinbus 
für Vereinszwecke angeschafft. 

Es ging nicht um 
Anschaffung, sondern ob 
noch ein Fahrzeug für 
diesen Zweck zur 
Verfügung steht. Wenn 
nicht, ist die Richtlinie zur 
Nutzung von Fahrzeugen 
für soziale, sportliche 
und kulturelle Zwecke in 
der Gemeinde Schkopau 
obsolet und der Punkt 2 
unter konkrete Ziele kann 
gestrichen werden. 

Dieses Ziel kann gestrichen 
werden. Es wird kein Kleinbus, 
aus haushaltsrechtlichen 
Gründen angeschafft. 
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15 400 552100 

 
 
 
52412030 

Sind hier die Kosten für 
die Belieferung mit 
Wasser bzw. die 
Entsorgung des 
Abwassers mit 
enthalten? Warum 
steigen die Kosten von 
2019 auf 2020 so 
extrem? 

Ja. Da es in der Vergangenheit 
immer Schwierigkeiten mit 
der Befüllung der Tanks mit 
Frischwasser durch die 
Feuerwehren gab wurden Mittel 
für das Befüllen durch 
Fremdfirmen / Landwirte 
eingeplant. Durch den Bau 
einer 
Wasserleitung würde sich der 
Ansatz wieder verringern 

Wurde ein Verlegen der 
Abwasserleitung vom 
Übergabeschacht bis 
zum Gebäude durch die 
Servicestation geprüft? 
Beim Anschluss  der FF 
Ermlitz an den 
Abwasserkanal hat dies 
auch die Servicestation 
geleistet. 

Antwort siehe lfd. Nr. 39 
Die künftigen Wassergebühren 
können noch nicht kalkuliert 
werden. 

38 400 552100 

 
52512000 

Wie ist die 
Kostenentwicklung von 
1500 € auf 3000 € zu 
erklären? 

Auf Grund des 
Rechnungsergebnisses von 
2018. Das 
Ergebnis 2018 wurde durch den 
Transport des Bootes 
(Hafenbarkasse / 
Seesportverein Wallendorf) 
zum 
Schrottplatz stark erhöht. Der 
Ansatz der Folgejahre kann 
bei 1.500 Euro bleiben. 

Wird der Ansatz mit einer 
zweiten Änderungsliste 
nun wieder 
herabgesenkt? 

Die Kürzung auf 1.500 € ist 
ausreichend. 

39 401 552100 52412030 

Bitte die Erhöhung um 
1.700€ in 2020 und die 
Absenkung um dieselbe 
Summe in 2021 
erläutern.  

 Da es in der Vergangenheit 
immer Schwierigkeiten mit der 
Befüllung der Tanks mit 
Frischwasser durch die 
Feuerwehren gab wurden Mittel 
für das Befüllen durch 
Fremdfirmen / Landwirte 
eingeplant. Durch den Bau 
einer 
Wasserleitung würde sich der 
Ansatz wieder verringern 

Welche Firmen sollen 
beauftragt werden und 
zu welchen Konditionen? 

Seit dem 13.01.2020 wird durch 
die Servicestation in 
Zusammenarbeit mit der 
MIDEWA eine Wasserleitung 
verlegt. Nach Abschluss der 
Arbeiten kann der Wassertank 
über diese Wasserleitung 
befüllt werden. Damit entfällt 
die Beauftragung von 
Fremdfirmen. 
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40 412 553100 
Konkrete 
Ziele 

Wie wird der 
Kostendeckungsgrad 
ermittelt? Wo liegt er 
aktuell?  

 Die erste Kalkulation erfolgte im 
Jahr 2015 (in ZA mit Herr 
Trisch). Es wurde ein 
Kostendeckungsgrad von 82 % 
errechnet. 
Es wurde errechnet: 
30,00 € pro Grab (Firma) 
16;00 € pro Trauerhalle+ 
10,00 € pro Grabstelle 
Es ein Durchschnitt von 40 % 
pro Grabstelle errechnet. 
In dieser Kalkulation wurden 
Abschreibungen nicht 
berücksichtig. 
Eine erneute Kalkulation ist 
bisher nicht erfolgt. 

41 412 553100   

Bitte erklären, warum bei 
den Verwaltungs- und 
Benutzungsgebühren 
keine Aufsplittung auf die 
Einrichtungen erfolgt?   

 Die Aufsplittung ist in der 
Kosten- und Leistungsrechnung 
im HH-Plan ab S. 415 
erkennbar. 
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Anlage A 

 

281000.53180000 – Heimat- und Kulturpflege 

2014 

1.) Kinder Sommerfest Lochau     269,21 € 

2.) Logo Pins Schkopau      274,89 € 

3.) Spielfest Hort Raßnitz        74,20 € 

4.) Gesundheitstag          74,95 € 

5.) Familienfest Schkopau      200,00 € 

6.) Familienfest Schkopau        46,16 € 

7.) Poloshirts 21x       373,60 € 

8.) Handarbeitskurs St. Annen Förderverein    100,00 € 

 

2015 

 

1.) Schlüssel für Tor Verein        13,46 € 

2.) Sommerfest Senioren      150,00 € 

3.) Gesundheitstag        100,98 € 

4.) Werbetafel SG Döllnitz      273,70 € 

5.) Zuschuss Heft „Merseburger Beiträge“             1.000,00 € 

6.) Druck Gemeindechronik      213,12 € 

7.) Binden der Gemeindechronik     123,76 € 

8.) GEMA Nachberechnung          7,44 € 

 

2016 
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1.) GEMA Weihnachtsmarkt Raßnitz       74,61 € 

2.) Heft „Merseburger Beiträge“      500,00 € 

3.) Zuschuss Buchprojekt Döllnitz     500,00 € 

4.) Schutzgebühr „Merseburger Beiträge“    124,95 € 

5.) Kreisfamilientag Bastelstraße       59,70 € 

6.) Kreisfamilientag Bastelstraße      189,12 € 

7.) Broschüre „825 Jahre Burgliebenau“    500,00 € 

8.) Vereinsjubiläum Luppenauer Förderverein   100,00 € 

9.) 85 Jahre FSV Raßnitz e.V.      100,00 € 

 

2017 

1.) Jubiläum Dorfgemeinschaft Hohenweiden   298,75 € 

2.) Weihnachtsmarkt Döllnitz       39,60 € 

3.) 120 Jahre Feuerwehr Dörstewitz     200,00 € 

4.) Kreisfamilientag          90,03 € 

5.) Kreisfamilientag         24,50 € 

6.) Miettechnik                1.029,35 € 

7.) 15 Jahre Landfrauen Röglitz      150,00 € 

8.) Instandsetzung Rasen FSV Raßnitz    800,00 € 

9.) 30 Jahre Tischtennis Hohenweiden    100,00 € 

 

2018 

 

1.) Heft „Merseburger Beiträge“       60,00 € 

2.) Bekleidung Jugendmannschaft SV Wallendorf   500,00 € 

3.)  Heft „Merseburger Beiträge“     500,00 € 

4.) Grundsanierung Denkmal Friedhof Lochau   499,89 € 

5.) 70 Jahre MSV Buna Schkopau     300,00 € 
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6.) Recorder für Seniorentanzgruppe Schkopau     99,99 € 

7.) Kreisfamilientag       129,66 € 

 

2019 

 

1.) Heft „Merseburger Beiträge“       50,00 € 

2.) 20 Jahre Frauensportgruppe Hohenweiden   200,00 € 

3.) Heft „Merseburger Beiträge“     100,00 € 

4.) Tor Luppenauer Förderverein       82,95 € 

5.) Finanzielle Unterstützung Hundesportverein   458,64 €   

 


